

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

DIARIO INDEPENDIENTE

Las subscripciones, anuncios y encargos de imprenta se dirigen al Administrador y se pagarán en Segovia. — PLAZA DEL CORPUS, 11. — TELÉFONO NÚMERO 141

CORRESPONDENCIA: Apartado número 11.

FUNDADO EN 1861 POR RUFINO OANO DE RUEDA

Dirección telegráfica: ADELANTADO

Las informaciones, noticias, y todas las comunicaciones con la Redacción, se dirigen a esta: — SAN AGUSTIN, 7. — TELÉFONO NÚMERO 25

Liquidación sangrienta

Son tantos y tan graves los acontecimientos que presencia la humanidad, que cada pueblo apenas si puede hacer otra cosa que prestar relativa atención a los que en casa acaecen, dejando los que fuera se desarrollan como curiosos sucesos que, al ayudar a formar la historia del mundo, tienen para lo venidero mayor interés que el presente.

Con la sola excepción de la gran guerra, hecatombe que mereció la curiosa atracción de la masa durante unos cuantos meses, hasta que nos acostumbramos a manejar cifras de muertos y desaparecidos junto con las de cañones y barcos en cantidades fabulosas, nada hoy llama a los nacionales extraordinariamente la atención, sin que al momento problema de palpante importancia patria sacuda la indiferencia de nuestras horas inquietas.

Y por ello la liquidación que a la hora actual viene reanuzándose de esa titánica lucha de cuatro años, con ser acontecimiento de capital importancia y que puede reportar curiosas enseñanzas para lo porvenir, en evitación de parecidos desaguisados mundiales, no tiene espectadores devotos, entretenidos y más solazados con las peleas de bolcheviques y antifolcheviques, las batallas sociales, el perenne temor de la guerra entre Norteamérica y el Japon, y los grandes movimientos huelguísticos, por lo que toca de fronteras afuera, que en cuanto a lo que toca de Pirineos abajo, de tan graves e ininterrumpidos azares, no hay tiempo de parar mientos en todos.

Sin embargo, en la revisión de causas de esa guerra funesta en todos los órdenes, merece anotarse un espíritu de recta justicia para los que comparecen acusados. Es cierto que por desgracia «ni son todos los que están, ni están todos los que son», y así se repite también el adagio de «pagan justos por pecadores» en algunos casos, pero al menos la Humanidad, en esas deliberaciones del tribunal, halla un lenitivo que viene a mitigar levemente los daños que causara el furor despertado de los imperiales deseos.

Serán condenados unos cuantos hombres; habrase descubierto por entre las finas mallas de los interrogatorios hábiles, que no son los procesados los culpables de las atrocidades cometidas sino como mandatarios y por último, cuando ya aquel fantasma de la guadaña comience a borrarse, los indultos caerán piadosos sobre los que resulten condenados, viniendo así a liquidarse la cuenta más sangrienta que padeció la humanidad hasta la fecha.

Los Reyes en La Granja

Los Reyes don Alfonso y doña Victoria hicieron ayer una excursión a La Granja, en automóvil, paseando durante algunas horas por los jardines.

Al conocerse la noticia en La Granja la gente acudió a testimoniar su simpatía a los Monarcas de España.

Estuvieron en San Ildefonso para cumplimentar a los Reyes, el gobernador señor Lasera y otras autoridades.

En las últimas horas de la tarde salieron los Reyes para El Escorial, donde cenaron, trasladándose después a Madrid.

Carrera de motocicletas

La Sociedad El Auto, ha organizado para el día 24 del corriente una carrera de motocicletas en la carretera de Guadarrama-La Granja.

MEDINA DEL CAMPO

Huelga resuelta

La anunciada huelga de los ferroviarios de Medina del Campo a Zamora, se ha logrado solucionar satisfactoriamente, desistiendo aquéllos de ir a la huelga, sin perjuicio de continuar sus gestiones con la Compañía sobre la cuestión a la misma plantada referente al nombramiento de jefe de estación que motivaba la huelga.

Corresponsal

Noticias militares

ARTILLERÍA

Recompensas.—Se concede la cruz del Mérito Militar, con distintivo rojo, al capitán don Enrique Jurado.

Distintivo.—Se concede el de profesorado, al coronel don Antonio Martín.

GUARDIA CIVIL

Gratificaciones.—Se les concede, a razón de 75 céntimos de peseta diario individual, para proveerse de agua al personal de los puestos de Sangarcía y Labajos.

El veraneo en El Espinar

El veraneo en El Espinar va a ser este año animadísimo a juzgar por la numerosa colonia que ha llegado.

Ya empiezan a organizarse fiestas y excursiones a aquella villa, cruzándose las acostumbradas visitas entre los veraneantes de San Rafael y El Espinar.

El Ayuntamiento, para proporcionar distracciones a los veraneantes, ha contratado a la banda de música «La Popular», de Segovia, para que amenice los paseos en los días festivos, y el domingo se inaugurarán los conciertos.

El paso de ganados por la frontera

Por la Sección de Comercio del Ministerio de Estado se anuncia en la Gaceta que entre los Gobiernos de España y Francia, por canje de Notas de 18 y 26 de Junio último, se ha convenido un arreglo regulando la entrada de los ganados para pastar en ambos países, el cual ha entrado en vigor el día 26 del citado mes.

Los términos del acuerdo son los siguientes:

Los animales, de la especie ovina presentados para pastar, deberán ir acompañados de un certificado en el que conste que han sido sometidos a la vacunación contra la morrina en plazo no menor de un año. Este certificado, expedido por un veterinario, deberá ser visado por el veterinario provincial.

En los animales sometidos al tratamiento contra la morrina, la vacunación deberá haber sido practicada en un plazo no superior a cuarenta y cinco días antes de su paso por la frontera.

La operación de los animales sometidos a la vacunación por virus renibilizado, deberá haber sido efectuado por lo menos quince días antes de su paso por la frontera.

El certificado de que se trata indicará la raza y el fierro de los animales y el procedimiento de vacunación utilizado, así como la fecha en que la operación ha sido practicada.

Abastecimiento de carbones

La Gaceta publica un Real decreto del ministerio de Fomento, disponiendo que queden derogadas cuantas disposiciones sobre abastecimientos, distribución y precios reguladores de venta de los carbones minerales se han dictado desde el año 1917 hasta la fecha, y suprimiendo el consorcio nacional carbonero, los Sindicatos regionales y provinciales dependientes del mismo en cuanto a su carácter oficial afecta, y el Comité central para el abastecimiento y distribución de los carbones minerales.

Otra vez Tánger

Cuando se suscitó el incidente de la almadraza de Tánger entre españoles y franceses hace poco tiempo, escribí un artículo en el que afirmaba que la cuestión de Tánger había que resolverla pronto, porque más tarde o más temprano Tánger nos había de costar un serio disgusto con Francia.

Los hechos y el tiempo me van dando la razón; ahora ha sido el sultán Muley Yusef quien ha causado un nuevo incidente entre España y Francia, con las concesiones hechas a esta nación en el puerto, a espaldas de tratados y protocolos.

De subsistir esta concesión, queda de hecho anulado el tratado de Argel y los derechos españoles en Marruecos; sino quedan suprimidos, estarán, en cambio, a merced de la cómoda interpretación francesa, que como siempre, y a pesar de lo que digan nuestros afrancesados del siglo XX, ha procurado aprovecharse de la situación de sus vecinos.

Hasta que llego la guerra europea, Francia no se acordó de nosotros más que para despreciarnos y con la habilidad que caracteriza a sus políticos y diplomáticos, procuró y consiguió en parte, escamotear nuestros derechos, en el Mediterráneo, en el Atlántico y donde le fué posible cercenar nuestra personalidad.

Ahora en el asunto de Tánger, suscita un nuevo *modus vivendi*, que de hecho es una esponsión para España, pues si el Sultán nombrado, pagado y sostenido por Francia ha de tener derecho a intervenir en la zona internacional, ¿para qué se envió a España en la administración e interpretación del Estatuto de Tánger?

Nunca me significó partidario de nuestra intervención en Marruecos, porque en 1909 públicamente condené la aventura, que yo presumía había de costarnos muy cara. Pero entramos allí y nuestra sangre regó el suelo africano, y ya sería una cobardía que abandonáramos aquellos territorios, donde tantos españoles jaron su vida y donde tantos españoles encuentran su modo de vivir. Además, Francia nos lo agradecería, por

que ella sería la primera que ocuparía lo que nosotros dejáramos.

Pero, después de aceptar nuestro Protectorado, aquellos territorios hay que considerarlos como cosa propia, sin reparar en los sacrificios inherentes a toda obra de colonización; y respecto a Francia, hay que *herrar o quitar el banco*.

Debemos ante todo, decir a los alarmistas que no nos anima un espíritu de hostilidad a Francia, ni tampoco la patriotería asoma a punta de puma propugnando por enzarzar a nuestra Patria en aventuras bélicas; muy al contrario, creo que ahora es tiempo de que los políticos españoles den cara a la realidad de la situación y comprendan que Tánger, tarde o temprano nos ha de producir un serio disgusto con Francia, por lo cual es mejor resolverlo ahora, que hasta cierto punto se nos teme, mejor que cuando pase un año o dos y entonces tengamos que pasar por las horcas caudinas de Francia.

Cuando desembarcamos en Larache, gobernaba el inolvidable Canalejas. Inglaterra envió una nota en la cual se nos conminaba a reembarcar. Canalejas contestó que España no era una nación de cobardes y él, como presidente del Gobierno español, conminaba a su vez a Inglaterra a que tomase las resoluciones que quisiera. El mundo juzgaría, pero las tropas españolas no abandonarían Larache.

¿Qué hizo Inglaterra? lo que haría Francia ahora si ocupáramos Tánger. Callar ante la razón y la dignidad de un pueblo. Porque hoy Francia no está muy desahogada para aventuras y moralmente está desautorizada después de lo que España ha hecho por ella en la guerra impidiendo que muriesen de hambre sus soldados.

¡Oh Francia!, que predicaba la razón de los pueblos libres a gobernarse por sí mismos y a cañonazos, colocaba su bandera en todos los extremos del mundo.

Repito, pues, para terminar, que Tánger debe ser español ahora o nunca, sino queremos tener otro Gibraltar frente a los costas de España.

FORTUNATO FERNANDEZ PÉREZ

Cámara de Comercio

La Cámara de Comercio de Sabadell, en carta circular del 27 del pasado, anuncia a sus similiares que previa la correspondiente autorización de la Dirección general de Industria y Comercio ha organizado un mercado de lanas en los docks de aquella localidad.

La Cámara de Comercio de Madrid ha remitido a la de esta capital informe sobre el proyecto de ley presentado a las Cortes, del ministro señor La Cierva, respecto a transportes, obras públicas y transporte nacional.

ARANDA DE DUERO

Notas mercantiles

El mercado de trigo se halla muy animado. Contra todas las suposiciones, el trigo ha subido en no pequeña proporción. Hoy se paga en algunos almacenes hasta 80 reales fanega de 94 libras.

En los demás granos apenas si se opera.

La siega de cebadas está en plena actividad con resultados que tienen satisfechos a los labradores, quienes estaban en la creencia de que sería peor. La de trigo, salvo un contra-tiempo, será superiorísima en toda la comarca.

El vino, aunque reducido el consumo local, sigue vendiéndose con estimación y a buen precio.

Se paga: Trigo, a 80 reales fanega; centeno, a 60; cebada, a 46; avena, a 40; vino clarete, a 40 reales cántaro; vino tinto, a 30 id. id.

El veraneo de la familia Real

Santander.—Se anuncia para el sábado la llegada, en tren especial, de los Reyes, acompañados del príncipe de Asturias y los infantitos, del príncipe Leopoldo de Battenberg y de las damas y señoritas de la alta servidumbre.

La escolta llegará uno de estos días.

Ayer llegaron cuarenta y siete personas del servicio de oficinas y otras dependencias de la Real Casa.

Se sabe que este verano se celebrarán en la Magdalena grandes partidas de polo, en las que tomarán parte algunas personas de la familia real inglesa, entre ellas el heredero de la Corona de Inglaterra, que vendrá a pasar una temporada en Palacio, invitado por el Rey.

EN BARCELONA

La Semana Municipal

Barcelona.—Se ha inaugurado en esta población la séptima semana municipal.

A la sesión de apertura asistieron el gobernador civil y el capitán general. La presidencia fué ocupada por los alcaldes de Barcelona, de Madrid, de Córdoba, de Bilbao, de Tarragona y de Sevilla.

El alcalde accidental de Barcelona, en catalán, declaró abierta la sesión.

Lamentóse del atentado cometido contra el alcalde propietario, señor Martínez Domingo, agresión que le impide asistir personalmente a la asamblea.

Propuso luego que constara en acta el sentimiento de los reunidos por ese atentado.

Después, en castellano, saludó a los congresistas.

El alcalde de Sevilla, en nombre de Andalucía saludó a los representantes de los demás Municipios, añadiendo que venía a hacer patria con gran empeño.

El señor Lloret presentó una proposición encaminada a que los asambleístas se presenten en el domicilio del señor Martínez Domingo, para exteriorizar su protesta, siendo aprobada unánimemente.

A continuación habió el alcalde de Madrid, poniendo de relieve el hecho y lo que puede hacerse en la Semana municipal.

La exportación de arroz

Publica la Gaceta una Real orden de Fomento autorizando la libre exportación de arroz.

TUREGANO

El campo y los mercados

Se está llevando a cabo la recolección de algarrobas y cebada. Se lamentan los labradores de la falta de obreros para la recolección; los pocos que hay pretenden un jornal de diez pesetas y mantenidos, siendo aceptado inmediatamente.

La cosecha de trigo, si la granazón corresponde, será la más grande de las conocidas hasta la fecha; alcanzaron una altura tan elevada como los centenos.

El mercado demuestra firmeza y se ha pagado:

Trigo, a 76 reales fanega; centeno, 64 id.; cebada, 62 id.; algarrobas, 70 id.; Yeros, 68 id.;

Crédito para Marruecos

El ministro de la Guerra ha puesto a la firma del Rey un crédito extraordinario con destino a Marruecos, importante 20 millones, para parque de reparación de materiales de la brigada automovilista, ferrocarril interior, comunicaciones, obras de campaña, alojamientos, líneas telefónicas y telegráficas, trenes de sondeo, alojamientos, etc.

Dos millones se destinan a la adquisición de aparatos aeronáuticos.

La riqueza ganadera en la provincia

El Boletín Oficial de la Unión Sanitaria Segoviana, ha comenzado a publicar el interesante trabajo del ilustrado inspector de higiene pecuaria don Rufino Portero, premiado en el Certamen Regional celebrado con motivo del Centenario de Juan Bravo.

Tiene datos muy interesantes, al tratar de lo que fué la ganadería española, lo que es y lo que debiera ser, en cuyos datos demuestra el señor Portero conocimientos muy profundos en esta materia.

Al ocuparse de lo que actualmente es la riqueza ganadera, publica el siguiente resumen general del Censo pecuario de la provincia de Segovia, formado en 1918:

Partido de Cuéllar: 737 caballar; 3.900 mular; 5.426 asnal; 5.659 vacuno; 70.979 lanar; 1.534 cabrío; 2.388 cerda.

Partido de Riaza: 482 caballar; 2.391 mular; 2.523 asnal; 4.570 vacuno; 69.574 lanar; 12.194 cabrío; 2.852 cerda.

Partido de Santa María de Nieva: 736 caballar; 2.777 mular; 2.965 asnal; 4.102 vacuno; 75.512 lanar; 4.012 cabrío; 2.722 cerda.

Partido de Segovia: 2.220 caballar; 3.864 mular; 5.607 asnal; 14.391 vacuno; 107.158 lanar; 7.152 cabrío; 4.981 cerda.

Partido de Sepúlveda: 985 caballar; 4.238 mular; 4.773 asnal; 8.849

Aventadora modelo

¿Quiere usted comodidad para aventar sus cosechas? Pase por Valdesimonte, y a Hermenegildo le advierta le traiga una aventadora a cambio de unas pesetas.

se despacharon bastantes, aconsejo al que la quiera lo consiga cuanto antes. No vaya a llegar el día que con su santa paciencia, me digan la traiga pronto cuando ya no haya existencias.

Hermenegildo García Yagüe VALDESIMONTE (SEGOVIA)

vacuno; 127.728 lanar; 2.590 cabrío; 5.424 cerda. Total de la provincia: 5.160 caballo; 17.170 mular; 21.294 asnal; 37.571 vacuno; 450.951 lanar; 27.482 cabrío; 18.367 cerda.

En El Pinarillo Una merienda

Con una merienda servida admirablemente por el Chalet de El Pinarillo, festejaron anteaer en aquel pintoresco sitio, los funcionarios de la Diputación provincial, el día del desestero, celebrado este año con algún retraso.

Acceptando amablemente la invitación que se le hizo, asistió también el presidente de la Diputación, señor González Bartolomé, quien obsequió a todos con riquísimos habanos.

Los funcionarios allí reunidos expresaron al señor González Bartolomé—que cesa en fin de este mes en su cargo de presidente—la más sincera gratitud por las consideraciones y testimonios de cariño que les había dispensado, la mantención que personalmente de tantos prestigios y merecimientos dejase de prestar su concurso a la Corporación provincial.

El señor González Bartolomé se mostró reconocidísimo al concurso que todos le habían prestado para mejor realizar su gestión y dijo que aun cuando sus tareas profesionales y la necesidad de atender a otros cargos, que reclamaban su atención, le impedían continuar laborando como diputado, no podría olvidar nunca las pruebas de consideración y de afecto que de todos compañeros y empleados había recibido en la Diputación provincial.

Tan agradable fiesta de compañerismo, presidida por el señor González Bartolomé y por el secretario de la Corporación don Timoteo de Antonio Gil, se prolongó hasta las nueve de la noche, disfrutándose en aquel sitio una deliciosa temperatura.

La entrada del cardenal Almaraz en Toledo

En la catedral.—El juramento.—Bendición a los fieles.—Banquete en el palacio arzobispal

El domingo hizo su entrada solemne en Toledo el cardenal Almaraz, tan respetado en Segovia.

Al llegar el cardenal Almaraz con su comitiva a la catedral, se reprodujeron las ovaciones que habían sonado en la estación. A la entrada de la Puerta del Perdón había un altar con candelabros de plata y un frontal de brocado de oro.

El prelado se arrodilló, adorando el Lignum Crucis, y prestando juramento sobre el libro de las Constituciones de la iglesia de Toledo, en presencia del cabildo y de los beneficiados, que ostentaban grandes capas pluviales blancas.

Se organizó luego la procesión a la capilla mayor, mientras que se cantaba un Te Deum a toda orquesta. Después el dean presentó al arzobispo a todos los sacerdotes que tienen oficio en la catedral, los cuales desfilaron besándole la mano.

Subió a continuación al púlpito, dirigió al pueblo elocuentes frases de salutación y bendijo a los fieles. Las solemnes ceremonias terminaron con una visita a la capilla de la Virgen del Sagrario, patrona de Toledo.

El cardenal fué despedido por todo el Cabildo, trasladándose al palacio arzobispal, en donde se sirvió un espléndido lunch.

Todas las ceremonias fueron presenciadas por extraordinaria muchedumbre, que no se recuerda haber visto la catedral tan llena de gente.

A las dos de la tarde, en el comedor de gala del palacio se celebró un banquete de setenta cubiertos, organizado por el cardenal en honor de las autoridades.

autorizado al presidente para resolverlo.

A las ocho terminó la reunión de los ministros.

El de Marina, que fué el primero en salir, manifestó que el presidente les dió cuenta de la ratificación de los poderes y que los ministros le otorgaron un amplio voto de confianza para la reorganización del Gabinete.

Al salir el señor Allendesalazar dijo a los periodistas que hoy volvería a Palacio para dar cuenta al Rey de la solución de la crisis.

El ministro de Fomento añadió que estaban todos en ánimo de la mayor cordialidad y que no pasaba nada.

Con el presidente continuaron largo rato tomando el fresco en la terraza los ministros de Gobernación y Estado.

Al salir dijo el conde de Bugallal: —Ya habrán visto ustedes que no pasa nada, o pasa muy poco. Paz, cordialidad y disciplina...

Se da como seguro que el señor Ordóñez retirará su negativa a aceptar la cartera de Hacienda, una vez que con las explicaciones del señor Cierva, ha desaparecido la incógnita a que tanto temía.

El Gobierno planeado por el señor Maura

Un caracterizado personaje liberal, tan pronto tuvo noticia de la crisis, dijo a los periodistas:

—La situación creada es más grave de lo que a primera vista parece.

España necesita un Gobierno de fuerza, que esté capacitado para resolver los múltiples asuntos pendientes.

Ese Gobierno lo tiene planeado el señor Maura y es el siguiente:

- Presidente, don Antonio. Gobernación, La Cierva. Fomento, Cambó. Hacienda, Bugallal. Trabajo, Ossorio y Gallardo. Estado, conde de Romanones. Instrucción pública, Pradera. Gracia y Justicia, Fernández Prida. Guerra, Marina. Marina, Allendesalazar.

Juzgando la crisis

Dice Diario Universal:

Desde cualquier punto de vista en que nos coloquemos para mirar a la situación actual y sus consecuencias, estamos cada vez más lejos de que en el campo conservador pueda formarse el Gobierno que tenga la máxima autoridad, y, por tanto, la máxima eficacia; es decir, que seguimos al borde de un abismo, y que ahora, como hace cuatro días, nos parece del más elemental patriotismo señalar el riesgo y pedir remedio para evitarlo.

Una vez más repetimos nuestra afirmación capital: hace falta, y muy urgentemente, un Gobierno que tenga la máxima autoridad, para que pueda tener la mayor eficacia.

Ante esa necesidad suprema deben ceder el campo todas las demás soluciones y todas las demás necesidades.

En libertad

El señor director general de Seguridad ha dispuesto que sean liberados once sospechosos detenidos con motivo de la muerte del señor Madurell.

Weyler a Zaragoza

El general Weyler marchará mañana a Zaragoza, con el fin de posesionarse del cargo de coronel honorario del regimiento de Aragón.

Sucesos en provincias

Batalla campal entre gitanos

Pamplona.—El alcalde de Funes ha comunicado al gobernador una verdadera batalla campal librada entre gitanos en las cercanías de aquel pueblo.

En el kilómetro 71 de la carretera de Madrid a Irún había un campamento de gitanos, entre los cuales mediaban odios y rivalidades.

Suscitadas estas cuestiones una vez más, los protagonistas de la disputa se excitaron en términos desmesurados, comenzando una terrible lucha con palos y navajas entre algunos treinta gitanos.

Sólo suspendieron el combate trabado cuando vieron en tierra a tres muertos y a siete heridos, algunos de gravedad.

Intervinieron el Juzgado de Tallana y la Guardia civil, practicando la detención de veinte gitanos.

Algunos de los presos fueron conducidos a Pamplona y otros a Tallana.

En Funes el suceso ha causado gran impresión.

So fuga de la prisión y se suicida

Valencia.—Se ha fugado de la cárcel de Turia Francisco Luengo, que estaba preso por haber matado el domingo, dándole tres hachazos, a Cándido González.

La benemérita marchó al domicilio de Francisco y llamó a la puerta.

Los viajeros del expés ascendente transbordaron en el sitio del descarrilamiento al tranvía de Madrid, y los viajeros de éste transbordaron al expés que retrocedió a Segovia.

Aquí se formó un tren para la línea de Medina.

El rápido tomó la línea de Avila.

Se cree que tardará cuarenta horas en quedar expedita la vía.

Ignoramos las causas del siniestro, no habiéndose registrado desgracias personales.

La estatua a Juan Bravo

He aquí la relación de las cantidades donadas para la erección de la estatua al glorioso comunero segoviano:

Suscripción

Suma anterior, 8.953,90 pesetas. Don José Casas Fernández, 2 pesetas; señor médico de Barcial, 2; don Pablo Domingo, 2; señor cura de Grajera, 2; señora maestra de idem, 1; don Anastasio Sanz, 2; don Teodoro Sastre, 2; señor párroco de Se.úlveda, 2; don Luis de Montalbán, 2; Ayuntamiento de Torre Val de San Pedro, 20. Recaudado hasta el día de hoy, 8.990,90 pesetas

Ecos de la provincia

Santa María de Nieva

La Cofradía de la Soterraña

En junta general que tuvo lugar el sábado último, quedó nombrada la directiva que durante el período de dos años ha de regir los destinos de la cofradía de nuestra Patrona, la Virgen de la Soterraña, recaendo los cargos en aquellas personas que se designaron para estudiar el proyecto de reglamento presentado por el señor cura párroco; operación llevada a cabo con gran acuerdo y a satisfacción de todo el vecindario.

A trescientos, próximamente, se eleva ya el número de cofrades, y de esperar es que esta suma llegue a cuadruplicarse, dada la fe y devoción que en tan magnífica imagen tienen depositada los hijos y vecinos de esta villa, la popularidad de que goza y el accidente que ejerce sobre multitud de fieles que se amparan bajo su protección.

A ello contribuirá muy mucho la circular repartida entre los vecinos de esta villa e hijos ausentes de la localidad, invitándoles a que con su cooperación hagan por el culto y devoción hacia la fundadora de la Patria chica no tenga límites: porque el estuche donde se guarda tan preciosa joya se conserva en las condiciones de monumental que posee, y porque los festejos que anualmente se hacen en su honor, dentro del mayor orden, tengan el sello de grandiosidad y esplendor que por derecho de tutela le corresponden.

En la última reunión, por don Adriano Esteban Núñez, se dió a conocer a la Hermandad, que no debe haber empezado a funcionar y ya se contaba con dos donativos: uno de 100 pesetas hecho por don Mariano Martínez, canónigo provisor de la S. I. C. de Segovia, fervoroso entusiasta de la Virgen en la imagen de nuestra Patrona, y otro de 150 pesetas de una persona que ocultó su nombre bajo el anónimo de voto de la Soterraña, encariñada con la idea de la implantación de la cofradía.

Uno de estos días irá a la capital una comisión de la Junta directiva a presentar al prelado y someter a su consideración el citado reglamento, y a la par recordarle el ofrecimiento que con motivo de su visita pastoral hizo a las autoridades de predicar el día 8 de Septiembre, fiesta principal de Nuestra Señora.

Considerado un triunfo indiscutible en la práctica la idea de la formación de la cofradía, deseamos largos años de vida para mejor consagrar con el aumento de fe y fomento de culto, renazan aquellos tiempos gloriosos en que el solo motivo de estar bajo la protección de la Soterraña, fué causa de que esta villa gozara de las mayores prerrogativas disputando larga era de bienestar y felicidad.

--- Información general ---

Comentarios y notas políticas

Consejo de ministros

A las cinco de la tarde, el señor Allendesalazar, citó a los ministros en la Presidencia.

El señor Fernández Prida dió la referencia oficiosa a las ocho de la noche, que fué hasta la hora que duró el Consejo, diciendo:

El presidente dió cuenta de las dimisiones presentadas por los ministros de Hacienda y de Justicia, ex-

poniendo la actual situación política y habiendo unanimidad de criterio en todos para apreciarla, se le dió al presidente un amplio voto de confianza.

Al cuarto de hora de terminarse el Consejo, salieron algunos ministros, entre ellos el señor La Cierva, quien dijo a los periodistas:

—Está todo arreglado, porque todos hemos estado de acuerdo y se ha

SERVICIO DE TRENES POR LA LINEA DE SEGOVIA

TRENES DESCENDENTES

TRENES ASCENDENTES

Table with columns for ESTACIONES, Mercaancias, Ligero, Rápido, Mixto, Mensajerías, Correo, Trenes, Expreso, and arrival/departure times for stations like Madrid, Medina, and Segovia.

OBSESVACIONES.— Los trenes número 2.001 y 2.002 sólo circulan los domingos y el día 25 de Julio, 15 y 25 de Agosto. El rápido número 5 circulará los lunes, miércoles y viernes, y el número 6, los martes, jueves y sábados. El número 28, correo, desde el 25 de Junio hasta el 20 de Agosto sólo admitirá viajeros entre las estaciones comprendidas entre Montañana y Santander.

El más apreciado por su pureza; el más económico por su duración.

JABON CATARINEU ARAVACA-FUENCARRAL

El más higiénico porque está elaborado con aceite puro de oliva exclusivamente.

Pídase en todas partes.--De venta en los grandes almacenes y buenas tiendas de ultramarinos



Máquina de escribir Underwood

50,000 Referencias en España Dos millones de máquinas en uso

C. M. Guillermo Trúniger, S. A. - Apartado 298 - Barcelona Sucursal en Madrid: Alcalá, 39

Velada musical.-Varietés Admirada en otra ocasión la celebrada «Troupe Teruel»...

El éxito alcanzado por toda la compañía ha sido enorme, premiando el público su labor con nutridos aplausos y dos llenes completos.

De regreso a la capital u timarán el contrato con la empresa de teatro del Centro...

Corresponsal 5-7-1921.

Miguel Ibáñez

Fiesta tradicional Celebróse ayer la tradicional fiesta en honor a la visitación de Nuestra Señora...

Este año formaban la cofradía con mando los señores Anastasio Muñoz, capitán; Luis Gómez, teniente; y quinchoneros, Mariano Burgos, Aureliano García, Luciano Aguado y José Manso.

Por la tarde, en plena plaza pública y en presencia de las autoridades, como es costumbre, hicieron la entrega de mandos a los señores Máximo Herranz, capitán; Emeterio Herrero, teniente; y como quinchoneros fueron nombrados Matías Benito, Teodoro Herranz, Fernando Yagüe y Julián García.

No obstante las operaciones venideras en las que todo el personal se halla afanoso, la fiesta resultó muy concurrida y animada.

Por tarde y noche se organizaron veladas de baile en la plaza pública en las que no decayeron ni un momento la alegría y el buen humor.

Los gaiteros de Nieva, Venerando García y Zoilo Rubio, amenizaron toda clase de espectáculos tocando admirablemente piezas de un ameno y abundante repertorio, por lo cual fueron muy felicitados.

El capitán saliente de la cofradía, señor Muñoz, obsequió con pastas y licores a todo el que quiso concurrir a su domicilio, y por la tarde, en plena plaza pública, se repitió el convite.

Corresponsal 3-7-1921.

Información local

Ayer tuvimos tormentas de distinta naturaleza; una, atmosférica y otra, política. Como cantan en Rigolletto:

Una tempesta in ciel, e in terra altra tempesta.

La de arriba se presentó con gran aparato, y luego se redujo todo a unos cuantos truenos y alguna lluvia de tan reducido campo de acción, que mientras en la Alameda y en la carretera de La Granja llovía abundantemente, en el centro de la capital solo cayeron algunas gotas; eso sí, del tamaño de duros sevillanos, precisamente sevillanos, por lo que tenían aquellos gotas de ful.

La otra tormenta fué de carácter político, y la preanunció la noticia de una nueva crisis que es el plato obidado de todos los españoles.

Se comentó el suceso con relativa curiosidad, se hicieron cálculos so-

bre la derivación de la crisis y a las pocas horas nadie se ocupaba ya de ella.

Las dos tormentas, la atmosférica y la política se habían disuelto en el ambiente caliginoso de una tarde de verano.

Segovia religioso

Marias de los 8-grados Calvarios Como primer jueves de mes, la misa y comunión general la de los jueves.

Por la tarde, de siete a ocho, el retiro espiritual en la misma iglesia, con páticas por el director.

A las Marías

Se nega la puntual asistencia al retiro que tendrá lugar el jueves, 7, de siete a ocho de la tarde, en la iglesia de Corpus, así como a la misa y comunión que será a las ocho, y se preparará por las Marías difuntas.

DE SOCIEDAD

Viajes

De Madrid ha llegado en viaje de verano doña Filomena B. yón, viuda de P.era, acompañada de sus hijos don Luis y doña Angeles, y de su hermana doña P. B. yón.

También ha llegado de la Corte doña Presentación Tomás, viuda de Breñosa y su bella hija María.

Se encuentra en su hotel de las Navas del Marqués, donde pasarán la temporada veraniega, los señores de Marinas (los Antic) al laureado y famoso escritor.

Ha salido para Ruzsa con su estimada familia, el estafático de este Instituto don Agustín Moreno.

Pasó el día de ayer en Segovia el alcalde de San Id.onso, don José María Gutiérrez.

Ha llegado a Segovia, de paso para Gomezzerrain, el coto y joven escritor, corresponsal de EL ADELANTADO en aquel pueblo, don Francisco Guillén.

Ha regresado de Madrid, después de haber tomado posesión de la nueva finca que han adquirido en la corte, el industrial de esta ciudad don José Mozo, acompañado de su hijo Pepe.

Enfermo Desde hace varios días se encuentra enfermo, habiéndole sido preciso guardar cama, el estudioso joven y maestro nacional don José García Barrejo, sobrino de nuestro querido amigo, el diputado provincial, señor Barrejo Mayoral.

Muy de veras deseamos el alivio del enfermo.

Nuevo triunfo La gentil señorita Marija de Pablos, hija de nuestro querido amigo don Pablo, jefe de Correos en la Dirección general del Ramo, ha obtenido, en reciente concurso, el primer premio de armonía en el Conservatorio de música de Madrid.

Felicitemos cordialmente a la estudiosa señorita, que en este mismo curso ha obtenido también el premio de piano, haciendo extensiva esta felicitación a sus padres y profesores.

Peticiones de mano Los marqueses de Zúñiga han pedido, para su hijo don Francisco de Silva y Goyeneche, la mano de la bella señorita de Fernández Duran, hija del marqués de Perales.

El novio, como es sabido, es sobrino de Su Alteza la duquesa de S.avera, y el enlace constituirá un grato suceso.

Donativo Por el Casino de la Unión se ha hecho un donativo de veinticinco pesetas con desti a la comida de los pobres del comedor de Caridad.

Jueves Eucarísticos Mañana, a misa de comunión conmemorativa de los coros de la Archidiócesis de Jueves, a las ocho de la mañana en Corpus Christi, celebrará la santa misa y administrará la sagrada comunión el excelentísimo y último señor obispo de Pamona, que se encuentra en esta p.ada unos días al lado de su distinguida familia.

En la misa comulgara las Marías de los Segurios, como primer jueves, rogando la asistencia de todas las Asociadas de Jueves y Marías.

Se alquila

piso amueblado, en calle céntrica. En la Administración de este periódico, darán razón.

SUELTOS

A nuestros suscriptores

Habiendo renovado las fajas de este periódico, los suscriptores de fuera de esta localidad que no reciben EL ADELANTADO o que observan alguna deficiencia en la entrega del mismo, les agradeceremos nos lo comuniquen, para corregir estas faltas.

La novena del Carmen

Mañana, a las seis y media de la tarde, dará principio en el convento de PP. Carmelitas Descalzas, el solemne novenario dedicado a la Virgen del Carmen.

El kiosco de Salón

Será conveniente que la guardia municipal vigile por las tardes el paseo del Salón, pues los niños han cogido el kiosco de la música como centro de sus juegos, y el tal kiosco está amenazado de sufrir graves daños.

JABON ZOTAL

MEDICINAL Y DE TOCADOR CURA LAS ENFERMEDADES DE LA PIEL.—VENTA: PERFUMERIAS Y DROGUERIAS

Visita de inspección Se ha dispuesto que por don Juan Sánchez Domenech, inspector general de primera enseñanza, se gire una visita de inspección a las escuelas nacionales de la provincia de Segovia.

Advertisement for 'HIPOFOSFITOS SALUD' featuring an illustration of a woman and text describing its benefits for energy and health.

Climas cálidos. Siendo debilitante en alto grado este clima, ejerce una influencia depresiva sobre las funciones digestivas, que se alteran presentándose generalmente inapetencia, sed, fatiga, neurastenia y estreñimiento, alternando a veces con la diarrea. Se curan estos enfermos tomando el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Ultima hora

Madrid, 2,30 tarde

Resolución de la crisis

Antes de ir a Palacio el señor Allendesalazar, estuvo en el domicilio del señor Sánchez Guerra, para interesarle una vez más que designara la persona que había de sustituir al señor Piniés en la cartera de Gracia y Justicia.

El presidente del Congreso insistió en su negativa, manifestando que se trata de cuestión política y no de personas.

No obstante, insistió en que presentaría todo su apoyo al jefe del Gobierno y al ministerio que se formara.

El presidente marchó después a casa del señor O. óñez, ofreciendo la cartera de Hacienda, que fué aceptada.

El presidente en Palacio A las diez y cuarenta estuvo en Pa-

Hernias

La revolución que hoy existe en el arte de la herniología, la ha traído el nuevo APARATO GIRATORIO GRADUABLE «NOTTON» (Patentado) sin resortes, de pelotas multiformes, impermeables, y de compresión elástica, inventado por el experto Cirujano Especialista Herniologo Mr. Notto.

OPINIONES MÉDICAS

Doctor don Vicente Hernán. Señor don José Notton. Muy señor mío: Tengo la satisfacción de participarle que admiro los aparatos contentivos de hernias de su fabricación por la ligereza, presión gradual y uniforme, más todavía porque cumplen el fin que se proponen, esto es, impedir la salida de las partes herniadas y conseguir de este modo la obturación completa del orificio herniado.

Doctor Vicente Hernán. Segovia.

Advertisement for 'VENEREO Y SIFILIS' by ROMERO-MEDICO, Juan Bravo, 35.

lacio el señor Allendesalazar, diciendo a los periodistas que iba a informar al Rey del resultado de las gestiones realizadas.

A la salida dijo que había comunicado al Rey los nombres de los dos nuevos ministros y que el Monarca los había aceptado.

El señor O. óñez se encargará de la cartera de Hacienda, y se reservaba el nombre de la persona designada para la de Gracia y Justicia, porque estaba pendiente de una conferencia.

El señor Wais, ministro de Gracia y Justicia

El señor Allendesalazar, desde Palacio, fué a Gobernación, celebrando una conferencia con el señor Wais, a quien ofreció la cartera de Gracia y Justicia.

El subsecretario de Gobernación aceptó el cargo. Los nuevos ministros jurarán mañana.

Corresponsal

ANUNCIO

El Ayuntamiento de El Espinar (Segovia) admite proposiciones hasta el 20 de Julio, de aquellas Empresas que deseen tomar por su cuenta la Plaza de Toros de dicha villa para celebrar tres corridas.

Las condiciones se encuentran en la Secretaría de dicho Ayuntamiento.

Las proposiciones se presentarán al señor alcalde y la Corporación aceptará el remente la que tenga por conveniente.

Se desea

aquilar un piso amueblado por la temporada de verano. Razón, San Agustín, núm. 23.

Subasta

Se saca a subasta la palomina existente en el coto de «Covadillas», término de Torrejón de las Urdillas, provincia de Segovia.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en las oficinas de la administración general del excelentísimo señor conde de la Revilla, en Madrid, calle de Arenal, número 9 y en Segovia, en casa del administrador don Andrés Marcos Callejo, calle de Infanta Isabel, número 12, hasta el día 10 de Septiembre.

Anuncio

Se arriendan pisos a contar desde esta fecha para unas setecientas reses blancas, en la explotación de dos mil caballerías, en la finca de Omita de N. Vaspera, jurisdicción de Montijo de Arévalo.

Para tratar con la dueña de la finca señora viuda de Rufo González, en Montijo de Arévalo.

REPASO

Asignaturas Bachillerato, Fisiología e Higiene, Historia Natural y Agricultura, por licenciado en Ciencias. DAOIZ 32

Qué ricos

son los chocolates marca «La Maravilla», de Federico del Olmo Alonso, abricados, según fórmula adoptada, por Agustín del Puelo (antiguo chocolatero de Margareto). Pidan en tiendas de ultramarinos y confiterías.

Se venden

unas parejas de palomas en la Plaza de San Amán, número 1.

Traslado

La tienda de ultramarinos de Federico del Olmo, se ha trasladado por adquisición del local a la plazuela de San Justo, número 12.

Lo que pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general.

Dr. Valcárcel

Especialista de Madrid, en las enfermedades de la piel, venéreas y sifilíticas.

Ayudante del doctor Azúa. Consulta en Segovia, los domingos, de once a una. Calle de Daoiz, 27, izquierda, 1.º.

Almacén de pescados

DE Juan José García

Con el fin de que nadie pueda ser sorprendido ni engañado y que al propio tiempo conozca al día los pescados que reciben en Segovia, he creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en los periódicos de esta capital.

Table with columns 'PESCADOS RECIBIDOS' and 'Precios Medio. Kilogr.' listing various fish and their prices.

MONTES, Fotografo.-Plaza del Corpus, 6 (Planta baja)

Ved exposición de retratos en los escaparates de la casa

Reuma, Catarros,
Cálculos, Neuras-
tenia
CURA DE REPOSO

BALNEARIO

TERMAS PALLARES

ALHAMA DE ARAGON
Gran Casino Teatro. Gran-
des parques y lago navegable.
Habitaciones desde 1 peseta.
Comida desde 6 pesetas.

Aguas nitrogenadas, bicarbonatadas, radioactivas. Artritis, reu-
matismo, catarros, gripes mal curadas.



Gran Hotel del Balneario

Habitaciones confortables, parques, cine, atracciones. A veinte mi-
nutos de Oviedo, en automóvil del Balneario. Estación Caldas, ferro-
carril Vasco-Asturiano.

Temporada oficial: 15 JUNIO a 15 OCTUBRE

OSRAM

ha sido... es... y será

la lámpara más acreditada por sus inimitables condiciones de
gran economía en el consumo,
larguísima duración y
luz blanca y brillante

De venta en los principales establecimientos de electricidad
CONCESIONARIO UNICO EN ESPAÑA:

Pablo Zenker.-Madrid. Mariana Pineda, 5
Maquinaria y materiales para instalaciones eléctricas

¡Interesa a todos!

J. CAMPOS, MEDICO ORTOPEDICO

Montera, 38, principales.-Madrid

Sección de ortopedia

HERNIAS. Vientres voluminosos. Descensos de la
Matriz. Serdos. Calvos. Defomidades. Narices. Ore-
jas. Tratamientos sin operar. Aplicación de piernas
y brazos artificiales

Sección de Cosmética

(BELLEZA)

EXTINCION de arrugas, vello, manchas y cicatrices de la cara,
aumento y corrección del busto. Destrucción de las cascas y modi-
ficación en el color del cabello. Eburneación, blanqueado y afinamien-
to del cutis. Extirpación de callos de los pies y modificación de los
juanetes. Arregio de las manos, narices, cejas, ojos, etc. Tratamien-
to de la obesidad sin ningún peligro. Desaparición de la celulitis (mal ater
de aliento).

Servicios médicos y de lujo.—Consultas y tarifas por correo

En Segovia: el 26 todos los meses
de once a una.—HOTEL FORNOS



Es el mejor tónico y nutritivo para convalecientes,
personas débiles. Recomendado contra la inapetencia y
malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo.
•Pidase en farmacias y en la del autor, León 13, Madrid

¡AGRICULTORES!

Abonad con nitrato de sosa de Chile. Es un abono excelente para toda
clase de cultivos. Se vende en todas las casas importantes que se dedican
al comercio de abonos. Informes y folletos gratis para su aplicación. di-
rigiéndose al COMITE DEL NITRATO DE SOSA DE CHILE, Almirante,
19, Madrid.—Apartado número 6.

DEBILIDAD, NEURASTENIA
CONSUMICION, CLOROSIS
CONVALENCIA

ANEMIA

VINO Y JARABE
Deschiens Hemoglobina

Los Medicos proclaman que una buena vital de la sangre es muy superior
a la carne, leche, e los cereales, etc. — De salud y fuerza. — PARIS.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital Social: 12.000.000 de pesetas efectivos completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia,
Portugal y Marruecos

57 años de existencia

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.—
Seguros de valores.—Seguros contra accidentes
SEGUROS MARITIMOS

Subdirector en Segovia Don Celestino Pasagali Plaza Mayor, 22
PLANTA BAJA

¡¡ VINICULTORES !!

Aplicad el «Viniflorador sulfúrico», para la elaboración de
vuestros vinos y conseguiréis que no resulten dulces o abocados, que no
putrezcan, que se conserven limpios y de vivo color y que tengan de me-
diosa un grado más de alcohol.

Sustituye al yeso con grandes ventajas y está admitido por las leyes
de todos los países.

Un kilogramo es suficiente para doscientas arrobas de mosto y cuesta
doce pesetas.

Medio kilogramo para cien arrobas, seis cincuenta.

Los pedidos a la Administración de LA INFORMACION AGRICOLA.
—Almirante, 19.—MADRID.—Apartado núm. 6.



La gravedad de su mal, está en
esa tos que la cree pasajera. Cura-
rá con Jarabe Orive.

Consecuencias del velo

Zefirio estaba algunos pasos de ambos,
cos las manos en los bolsillos y la vista
fija en el suelo, pareciendo esperar con la
mayor indiferencia el momento de ir a dar
sus cabriolas en la pista.

Por él fué, pues; es decir, por Maina,
por quien Francis dijo a Derbuckow con
toro nervioso:

—Cuando me negué categóricamente a
aceptar vuestra proposición, tenía mis ra-
zones para no dejar por ningún precio a
Paris... Hoy, por desgracia, los lazos que a
él me unían están rotos o poco menos; po-
demos, pues, hablar, seriamente del asunto.

—Es muy sencillo: ya sabéis lo que he
ofrecido daros, y en cuanto a la indemniza-
ción fácilmente nos pondremos de acuerdo.

Tendió la mano a Francis, que estre-
chándola muy nervioso, dijo.

—Antes de ocho días habréis recibido mi
contestación.

—¿Pero será afirmativa?

—Bien pudiera ser!

Derbuckow se reunió a Saint-Hermond y
Francis, para volver a la pista, pasó por
delante de su viejo amigo Zefirio, con la
cabeza alta y aparentando no verle.

El clown abrió desmesuradamente los
ojos y un ¡viva Dios! se ahogó en su gar-
ganta. Estuvo a punto de correr tras del
ecuyer y exigirle inmediatamente una ex-
plicación de conducta, y hasta, si era pre-
ciso, arreglar el asunto boxando a la in-
glesa o a la francesa, a elección del inso-
lente; porque se veía bien claro que Fran-
cis había tenido intención de desgradarles
a él y a Maina.

—¡Los lazos que le unían al Señor con...
se han rotos... ¿Acaso le hemos pedido no
sotros que se creara esos lazos? ¿No ha sido
él quien nos ha hecho venir a su Paris?...
¡Oh! ¡oh! ¡No es preciso urgar mucho a Z-
firio para que saite, señor inglés!...

Y lanzó dos o tres puñetazos en el vacío.

En aquel momento se oyó llamar:

—¿Señor Zefirio.

Debía hacer una «entrada cómica», y
con asombro de los empleados del Circo
volvió la espalda a la pista —dirigiéndose,
con las manos en los bolsillos, hacia las
caballerizas.

—¿Señor Zefirio!

Entró en las caballerizas y se dirigió a
la escalera que conduce de los artistas.
Un criado corrió tras él diciéndole:

—¿Pero estáis sordo señor Zefirio?..

El siguió subiendo la escalera sin volver
la cabeza ni una sola vez. El criado llegó,
por fin cerca de él, exclamando:

—¡O te ca salir ahor!

—¡Díjeme en paz, por Dios vivo!—le
contestó, sin dejar de andar.

Y se dirigió a su cuarto, murmurando:
—Mañana nos veremos, señor inglés.
—¡Ah! ¡hacernos venir a Paris para tratarnos
después de esa manera!...

Se paseó durante dos o tres minutos de

un extremo a otro del pasillo de los cuar-
tos, y cuando iba a penetrar en el suyo,
llegó el señor Royal muy sofocado:

—¡Vamos a ver, señor Zefirio; eso no es
serio! ¡El público se impacienta!...

—Señor Royal, sois bueno y queréis
ahorrarme un disgusto serio. Suprimid mi
número.

Entró bruscamente en el cuarto y cerró
la puerta. Apenas hubo entrado, cuando
sintió el corazón oprimido por terrible tor-
tura. Maina sentada ante su tocador, con
la cabeza oculta entre los brazos, lloraba a
lágrima viva. Zefirio se lanzó hacia ella.

—¡Querida mía!.. ¡Maina!.. ¿Qué te
pasa? ¡Responde, por Dios vivo!

Maina se obstinaba en ocultar el rostro
y estaba agitada por sacudidas nerviosas.
Zefirio se echó a llorar también al propio
tiempo que trataba de hacerla levantar la
cabeza; y sus lágrimas, corriendo sobre su
enharinado rostro, caían como bolitas blan-
cas sobre los hombros de la joven.

—¡Querida mía!...